

Dian presiona a Ecopetrol para que pague deuda por IVA de gasolina; Reficar estaría en riesgo de apagarse

Durante este año el pulso entre la autoridad tributaria y la petrolera ha sido constante por el cobro de la billonaria cifra.



ESCUCHA EL RESUMEN

00:00

powerbeans

00:56

El Colombiano

hace 4 horas

⟳ ⏴ X f in

En los últimos seis meses la **polémica entre la Dian y Ecopetrol** es álgida, toda vez que la **autoridad tributaria le está cobrando a la petrolera un pago, inicialmente de \$9,4 billones por el concepto de IVA**, fijado en 19%, para la gasolina que se importó entre 2022 y 2024.

Esta tarde, la **problemática abrió un nuevo capítulo**, pues según informaciones de Caracol Radio, una de las filiales claves de **Ecopetrol**, Reficar que es una zona franca sufriría las consecuencias de la coyuntura, toda vez que el diésel y gasolina que se vende en Colombia está considerada como productos de importación.

De acuerdo con el reporte de la emisora, **si en adelante Reficar no paga ese 19%, se considera que sus productos son de contrabando** y podrían ser objeto de la acción de las autoridades. "Pero el problema de fondo con el concepto de la Dian no es el futuro, sino el pasado: la resolución contempla efectos retroactivos, con lo que hay una supuesta deuda que contempla los años 2022, 2023 y 2024, lo que suma 1,5 billones de pesos", señaló el periodista Gustavo Gómez.

En ese contexto, **Blu Radio detalló que Reficar radicó una tutela para intentar frenar el inminente embargo de las cuentas de la refinería** por parte de la Dian, que reclama el pago de IVA.

En mayo, **la USO, el principal sindicato de Ecopetrol, detalló que el cobro de la Dian correspondía por \$6,1 billones a Ecopetrol, \$1 billón por la Refinería Cartagena (Reficar) y otros \$2,3 billones en intereses**. Pero este valor, podría ascender a \$21 billones si las medidas se extienden a la importación del acpm, se anotó hace 6 meses.

Desde Caracol Radio se mencionó que de tiempo atrás se venía adelantando un proceso de discusión y en lo jurídico para evitar el cobro, pero ese proceso no tuvo salidas, ya que el recurso de reconsideración que presentó Reficar fue resuelto por la Dian con un resultado adverso.

Panorama complejo para Reficar

A su turno, fuentes consultadas por Noticias Caracol señalaron que **la Refinería de Cartagena no tendría cómo pagar ni nómina ni compra de insumos ni la operación para refinrar combustibles**. Esas mismas fuentes de **Ecopetrol** le dijeron al noticiero que si hay embargo, Reficar solo tendría un margen entre 7 y 18 días para producir gasolina, diesel y gasolina jet (es decir, para aviones).

El otro efecto casi inmediato es que comenzaría un desabastecimiento de combustibles en la Costa Atlántica, principal consumidor de gasolina y diesel que sale de Reficar.

La **situación entre la Dian y Ecopetrol se agudiza en momentos en que el precio del petróleo Brent disminuyó 1,43%** en el mercado internacional, lastrado por el aumento en los inventarios de petróleo crudo de Estados Unidos, que semanalmente reporta la Administración de Información Energética, y por la expectativa de que Canadá podría suspender sus límites de emisiones de petróleo y gas, aumentando los temores sobre un exceso de oferta en los mercados globales del crudo.

En lo corrido del año, **el precio de la acción de Ecopetrol observa un repunte de 9,3%, cotizándose a \$1.830 cada una**. La apertura mañana de la rueda bursátil tendrá foco en el desempeño de la especie en el mercado de valores.



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



Únete a nuestro canal de Whatsapp

Te puede interesar



Sindicato de MinTrabajo alertó sobre orden de exhibir fotos de Petro y del ministro Sanguino en sedes de la entidad: esto dijeron



Así es el Minuteman III: el misil balístico intercontinental de EE. UU. con el que Trump retomó pruebas armamentistas



Admiten demanda contra MinEducación y Servicio Geológico Colombiano por presunto proselitismo en redes sociales a favor de Petro



Por fin arreglarán la pantalla de agua del parque Bicentenario, uno de los grandes atractivos del Centro de Medellín



La versión del Ejército Nacional tras acción de militares que derivó en la muerte de un civil en Frontino, Antioquia



Estados Unidos anunció lanzamiento de prueba del misil balístico intercontinental Minuteman III



7.000 pasos al día retrasan la aparición de una enfermedad neurodegenerativa, le decimos cuál es



En '*El lugar del otro*', Johan Velandia narra la vida de un artista con hambre en una Bogotá con metro



"Trump la está concluyendo, pero Maduro empezó esta guerra": María Corina Machado en el America Business Forum



En París están rifando tumbas al lado de Chopin, Oscar Wilde y Jim Morrison: ¿en qué consiste el curioso sorteo?



Los salseros de Medellín celebran los cuarenta años de Latina Stereo



La FLA se expande: obtuvo autorización para comercializar su portafolio en el Valle del Cauca



Colombianos destinarían hasta el 90% de sus ingresos para comprar medicamentos que el Estado no entrega: Defensoría